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ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

Jorge Alcocer Varela, secretario de Salud
Ruy López Ridaura, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS

La Mañanera
E N  C L A V E S

PULSO DE LA SALUD

TRANSPARENCIA

1. Zoé Robledo informó que el IMSS-Bienestar cuenta con el Sistema de Abasto Institucional 
que permite conocer el suministro de recetas en tiempo real; aseguró que en las 23 
entidades, donde opera el sistema, hay 94% de abasto de medicamentos. Refirió que en la 
compra 2023-2024 se adquirieron 770,620.500 piezas de medicamentos por 43,660 mdp, 
se han realizado 175,857 sesiones de quimioterapias para personas sin seguridad social y 
hay 50 almacenes estatales de medicamentos. Detalló los avances del IMSS-Bienestar en 
cada estado.

2. Adelantó que en diciembre de 2023 se inaugurará la "megafarmacia"  que va a contar con 
todos los medicamentos que se requieren; detalló que tendrá un sistema de comunicación 
y transporte que permitirá llevar en 24 horas medicamentos a todo el país; reveló que el 
almacén se encontrará en Huehuetoca, Estado de México, cerca del AIFA, y estará a cargo 
de BIRMEX.

Consideró que para marzo ya se tendrá un sistema público de salud de primera con 
médicos especialistas, todos los medicamentos e intervenciones quirúrgicas, todo de 
manera gratuita; indicó que cada 15 días va a hacer un recorrido por los 23 estados donde 
opera el IMSS-Bienestar.

3. Expuso que antes había mucha corrupción en la compra y distribución de medicamentos, 
por lo que será BIRMEX la empresa que opere este esquema de la "megafarmacia" al 
almacén de los centros de salud y los hospitales de todo el país; "vamos a terminar de 
desmontar todo un oneroso y vergonzoso negocio", sentenció.

4. En custionamientos respecto a los lineamientos sobre grasas saturadas, Ruy López 
Ridaura, informó que la COFEPRIS puso mesas de trabajo con el sector industrial para 
establecer lineamientos y tiempos sobre el uso de grasas saturadas en la elaboración 
de alimentos empaquetados; explicó que el sello de advertencia de grasas saturadas 
permanecerá en los productos.

5. Ruy López Ridaura explicó que el 16 de octubre inició la campaña de vacunación invernal, 
por lo que se aplica la vacuna de Influenza y contra la COVID-19. Detalló que se han 
aplicado cerca de 10 millones de dosis de la primera y 1.9 millones de dosis de la segunda; 
hizo un llamado a la población para que se aplique las vacunas. Informó que en próximas 
semanas la COFEPRIS podría dar la autorización definitiva para que diversas empresas 
comercialicen la vacuna contra la COVID-19; agregó que la vacuna "Patria" podría aplicarse 
a partir de diciembre.

1. Al cuestionarlo sobre el presunto uso personal de tarjetas bancarias, propiedad el INAI, 
por funcionarios del instituto, acusó a éste de primero resolver mantener en secreto la 
lista de los empresarios que habían sido beneficiados con la condonación de impuestos, 
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POLÍTICA EXTERIOR
1. Al cuestionarlo sobre la posibilidad de que México sea gobernado por la derecha, como 
en Argentina tras el triunfo de Javier Milei, dijo que no hay ese riesgo, porque el pueblo 
de México es de los más politizados del mundo y saben muy bien que los gobiernos de 
derecha sólo favorecen a las minorías, son defensores del conservadurismo, empleados de 
las oligarquías, se dedican a saquear y no le tienen ni amor ni respeto al pueblo. Sobre el 
triunfo de Milei dijo que fue un "autogol", pero que respeta la decisión que tomó la mayoría 
de los argentinos; consideró que no les va a ayudar, pero que el pueblo es soberano.

2. Sobre su participación en el Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC), en 
San Francisco, California, EUA, expresó que hay mucho respeto por México. Señaló que el 
presidente de China, Xi Jinping, dio un trato especial y detalló que el presidente de EUA 
sólo tuvo reuniones bilaterales con el presidente de China y con él, a pesar de que había 
más de 20 jefes de Estado y de Gobierno. Celebró el encuentro entre EUA y China; "lo más 
importante es el diálogo y el resolver controversias de manera pacífica y no a la carrera 
armamentista, y atender los problemas de la humanidad con desarrollo", sentenció.

Reveló que en la reunión que tuvo con el presidente de China, Xi Jinping, le agradeció 
el apoyo que brindó en la pandemia, porque fue el primer Gobierno en ayudar; reveló 
que China venderá a México una buena parte de los electrodomésticos necesarios para 
Acapulco, porque ya se terminó el censo y resultaron más de 250 mil hogares afectados. 
Mientras que en el encuentro que sostuvo con Joe Biden, dijo que se habló sobre la 
migración, drogas, cooperación económica y visas. 

También informó que sostuvo una reunión con el primer ministro de Canadá. Agradeció 
a todos los paisanos mexicanos que estuvieron presentes en San Francisco, California; 
explicó que como eran varios jefes de Estado, estaba cerrado San Francisco por completo, 
pero que en las esquinas, había banderas mexicanas.

2. Afirmó que su Gobierno no va a romper relaciones con Argentina ante el triunfo de 
Milei, porque el pueblo argentino y de México tienen lazos de amistad y de solidaridad en 
momentos muy difíciles; "es público y notorio que nosotros no coincidimos con los que 
sostienen una política autoritaria, privatizadora, clasista, racista; no estamos de acuerdo 
con los gobiernos que favorecen a las minorías y la dan la espalda a la mayoría del pueblo", 
expresó. Agradeció a Maradona por dar una entrevista a favor del mandatario mexicano y 
del movimiento progresista de América Latina; señaló que el Papa Francisco, es el dirigente 
político argentino más importante del mundo.

Cuestionó las declaraciones del expresidente de Argentina, Mauricio Macri, sobre la 
responsabilidad del actual gobierno de Argentina en la crisis de ese país; dijo que el 
mandatario francés sabe perfectamente que para que reeligieran al gobierno argentino, 
se intervino desde la presidencia de EUA, para que el FMI le autorizara créditos excesivos. 
Ironizó diciendo que Vicente Fox y Felipe Calderón están contentos por el triunfo de Milei, 
porque significa acabar con la educación pública, la salud pública y todas las prestaciones 
a los trabajadores, así como quiere que se privatice la empresa petrolera de Argentina.

al igual que mantener en secreto el expediente de Odebrecht. Sentenció que "fueron 
instituciones creadas para solapar la corrupción, a cambio de recibir prebendas, de recibir 
sueldos elevadísimos". Expuso que no es necesaria la existencia del INAI para garantizar 
el acceso a la información, porque ya existe la SFP, la FGR y la ASF del Poder Legislativo.

2. Hizo un llamado al INE para que informe cómo está el proceso de contratación y 
elaboración de las boletas para el proceso electoral 2024. Explicó que los consejeros del 
INE pueden pedir que la Fiscalía Electoral, el TEPJF y la ASF participen como observadores, 
para garantizar la transparencia de las elecciones.
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HURACÁN "OTIS"

PODER JUDICIAL

INFRAESTRUCTURA

1. Al referise al apoyo en Acapulco y en Coyuca de Benítez, dijo que 25 mil elementos de 
la SEDENA, SEMAR y GN se encuentran en la región para dar seguridad, 15 mil servidores 
de la nación realizan los censos, se han entregado miles de despensas, se pusieron en 
funcionamiento las cocinas móviles y ya se restableció el servicio de agua potable y el 
servicio eléctrico, se han entregado 12 mil paquetes de electrodomésticos, y se comenzó a 
pagar a los beneficiarios de los programas sociales.

Informó que la SEMAR realiza una labor con dragas y grúas para ir sacando embarcaciones 
del mar. Detalló que se localizó un cuerpo, por lo que el jueves se informará sobre el número 
de fallecidos y desaparecidos. Adelantó que el jueves, tanto la reunión de seguridad como 
la conferencia matutina se realizará en Acapulco.

2. Jorge Alcocer explicó que en Acapulco desde la primer semana, despúes del paso del 
huracán "Otis", se encuentran operando 6 hospitales, entre ellos 3 del IMSS-Bienestar; 
detalló que han sido reactivados 119 centros de salud y 6 están destruidos; destacó que 
hay 65 unidades médica móviles que dan atención y el abasto de medicamentos en los 
centros de salud es de 96%, mientras que la fuerza de trabajo está compuesta por 869 
trabajadores de salud.

1. Al preguntarle sobre el uso de los 13 fideicomisos del Poder Judicial, respondió que el 
subejercicio en ese Poder lo trasladaban a los fideicomisos; recordó que la Cámara de 
Diputados aprobó que el dinero de los fideicomisos se destinaran a los damnificados del 
huracán "Otis", en Acapulco. Leyó el oficio que le envió la presidenta de la SCJN, en la 
que refiere que esa propuesta representa una alternativa real que permitiría actuar como 
Estado en defensa de su población y en donde se compromete a trabajar en conjunto por 
la recuperación de las personas más afectadas.

Criticó que a pesar de ello, los jueces presentaron amparos para que el dinero no se 
entregue, por lo que se está a la espera de lo que ellos mismos resuelvan. Insistió en que 
la desaparición de los fideicomisos no afecta derechos laborales, porque el PEF 2024 ya 
considera los sueldos y prestaciones.

1. Señaló que en Puebla se celebraron dos contratos con la figura de Asociación Pública 
Privada, el primero, para el segundo piso del libramiento, en donde la Federación aportó 5 
mil mdp para la construcción y se otorgó una concesión para cobrar el peaje por 30 años; 
y el segundo, respecto al Museo Internacional Barroco, el cual recibió 500 mdp de fondo 
perdido y Banobras dio un crédito. Indicó que el Gobierno de Puebla debe negociar esos 
contratos y si no se puede llegar a un acuerdo, deben cancelarse. Destacó que gracias a 
la renegociación de los contratos del mantenimiento de carreteras, el Gobierno se ahorra 
mil mdp al año. Sobre la negociación de los contratos de reclusorios administrados por 
empresas privadas, se consiguió un ahorro de 10 mil mdp.

2. Detalló que el 1 de diciembre inaugurará el aeropuerto de Tulum, Quintana Roo, "Felipe 
Carrillo Puerto"; adelantó que el 15 de diciembre se inaugurará el tramo de Campeche a 
Cancún del Tren Maya; el 22 del mismo mes el Tren del Istmo, y el día 31 se abrirá el tramo  
del Tren Maya que va de Cancún a Palenque.

3. Dijo que lo único que falta para concluir el tramo de Cancún a Palenque del Tren Maya 
es el puente de Boca del Cerro, que atravesará el río Usumacinta con una extensión de 240 
metros; además, reiteró que este tramo se inaugurará el 31 de diciembre de 2023.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA
Informó que hoy realizará una supervisión 
al Tren El Insurgente, que va de Toluca a 
la Ciudad de México y también visitará la 
Refinería de Dos Bocas; reiteró que el jueves 
irá a Acapulco y después supervisará los 
caminos en Oaxaca, así como la construcción 
de un hospital en Tuxtepec. Resaltó que el 
próximo domingo se inaugurará el Centro 
de Rehabilitación que se construyó con 
la Fundación Teletón, en la montaña de 
Guerrero.

Sobre la carta que le envió la ministra Norma 
Piña, sobre los fideicomisos del Poder 
Judicial, expresó: "Siento que la magistrada 
tenía la intención, pero no la dejaron, eso es 
lo malo de no ser libre y depender de grupos 
de intereses creados... la sometieron a fuertes 
presiones y la hicieron cambiar de parecer, 
no creo que ella haya escrito esto y al mismo 
tiempo haya indicado a jueces a promover 
amparos”.

ESPACIO AÉREO
1. Reveló que se están consiguiendo los aviones para "Mexicana de Aviación", porque se 
quiere tener el mayor número de aviones; aseguró que ya se cuenta con el presupuesto y 
la autorización de las autoridades de aviación, por lo que posiblemente el 26 de diciembre 
comenzará a volar.

Agregó que, al día de hoy, hay 188 pacientes hospitalizados, pero no todos a consecuencia 
del huracan; alertó que en Acapulco hay 313 casos probables de dengue, 23 confirmados 
y 9 casos probables en Coyuca de Benítez, por lo que se realizan labores de nebulización 
para eliminar los vectores que lo transmiten.


